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Abstract (en)
Process control for molten metal involves using a dynamic computer process model together with a correction model. <??>To produce a molten
metal in a metallurgical plant, a process model is used with the plant computer control. The process model has the behavior for at least one variable
process parameter between an actual process value, a setting value, and a final process value. The process model takes the actual process value
data to a given time point, as the temperature and/or the chemical composition where a computer simulation gives the direct time point where
the actual process value gives the final process value at a later point in time. On deviations of the simulated process value from a nominal value,
corrections are computed and the actual process value is altered accordingly. The actual process value is repeated from the data taken to the further
time point. The process module has at least one module with intelligent self-optimizing e.g. with a neural network.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zur Herstellung einer Metallschmelze in einer hüttentechnischen Anlage, insbesondere zum Frischen einer Metallschmelze,
werden auf einer nach einem Prozeßmodell ablaufenden und die hüttentechnische Anlage steuernden Rechentechnik, wobei das Prozeßmodell das
Verhalten für mindestens einen variablen Prozeßparameter zwischen einer Ist-Prozeßgröße, einer Stellgröße und einer Prozeßendgröße beschreibt,
folgende Schritte durchgeführt: - mit dem Prozeßmodell wird mit zu einer bestimmten Zeit (t i ) erhobenen Daten einer Ist-Prozeßgröße, wie der
Temperatur der Schmelze und der chemischen Zusammensetzung der Schmelze, durch Simulation mit Rechentechnik unmittelbar zum Zeitpunkt
der Erhebung der Ist-Prozeßgröße eine Prozeßgröße für einen späteren Zeitpunkt (t i + dt) ermittelt und - bei Abweichungen der simulierten
Prozeßgröße von einem gewünschten Soll-Wert werden mittels des Prozeßmodells mit Rechentechnik Korrekturmaßnahmen zur Änderung der Ist-
Prozeßgröße errechnet und die Ist-Prozeßgröße entsprechend geändert, - worauf zu einem späteren Zeitpunkt (t i + dt) mit weiters erhobenen Daten
der Ist-Prozeßgröße das Verfahren wiederholt wird (Fig. 1).
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